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名 称 单 价 名 称 单 价 名 称 单 价

粳 米 ￥2.71 山 药 ￥5.61 香 菜 ￥5.78

面粉1 ￥2.44 生 姜 ￥9.17 青 菜 ￥3.00

大豆油 ￥74.78 莲 藕 ￥3.56 茼 蒿 ￥4.33

食用调和油 ￥78.56 洋 葱 ￥2.81 菠 菜 ￥3.61

猪后座肉 ￥14.44 胡萝卜 ￥2.79 韭 菜 ￥4.39

鲜牛肉 ￥38.22 蒜 头 ￥5.28 长茄子 ￥4.39

鲜羊肉 ￥42.11 土 豆 ￥3.78 青 椒 ￥6.06

鸡 蛋 ￥5.78 大 葱 ￥3.00 西红柿 ￥5.09

小仔鸡 ￥15.11 芹 菜 ￥3.67 黄 瓜 ￥3.89

鲫 鱼 ￥11.00 黄豆芽 ￥2.17 冬 瓜 ￥1.89

四季豆 ￥9.78 莴 笋 ￥3.39 西蓝花 ￥6.22

毛 豆 ￥9.61 蒜 苗 ￥3.50 大白菜 ￥1.56

蚌埠市发改委部分农副产品价格监测信息

以上为2023年3月22日部分农副产品市场均价，供参考。单位：元/500克 油：元/5升

随着居民生活水平不断提高，对饮用水水质要求也越来越高，现制

现售饮用水设备由于操作方便ǐ价格低廉而深受大家青睐Ǒ水质，是否

安全？监管是否规范？很多市民心中并没有底Ǒ

改作风ǐ办实事，Ā新媒问政f帮你办ā来啦！我们力争用最短的时间ǐ最快的速度，为群众办实事ǐ解难题Ǒ你的关切我们捧在手心，你的诉求我们一问到底Ǒ我们将积极回应网友关切，畅通网民诉求Ǒ如果你遇到困难和问题，欢迎向我们反映，
我们将在第一时间帮办，并坚持有问必回ǐ有事必办ǐ全程跟踪ǐ
一问到底Ǒ
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现制现售饮用水 安全吗？
多部门加强监管守护百姓用水安全

蚌报融媒体记者 何沛 文/图

当前，随着日常饮用水的选择范围越
来越广，现制现售饮用水因其便捷ǐ低价
的特点成为当下人们日常饮水新选择Ǒ
市政协委员钱怀斌聚焦现制现售饮用水
热点，走访我市多个小区，撰写了《关于加
强对小区现制现售饮水机安全使用ǐ监督
的建议》，希望相关部门加强监管，切实守
护百姓饮用水安全Ā最后一米āǑ

何为现制现售饮用水？现制现售
饮用水是指通过现制现售饮用水设备
当场制作并直接散装出售的饮用水ʪ

记者走访我市多个小区了解到，大
部分小区在公共场所设置了现制现售
饮用水设备，供小区居民有偿使用ʪ有
的机身还打着Ž健康好水žŽ甜甜的味
道ž等宣传标语ʪŽ周边好几个小区都装
了现制现售饮水机，我们小区里好多人
在喝ʪ去年我也办了会员卡，存500元
送200元，一桶3块钱，还是比较划算
的ʪž市民常先生告诉记者ʪ

但常先生也透露了自己的担心，他
说：Ž我们当初买水就是因为觉得现制

现售饮用水比家中自来水更为健康ʪ
不过，小区里的饮水机也设置了两三年
了，但很少看到有人上门维修ʩ检查ʪ
那这样的机器设备是否存在超期服役ʩ
水质检测不达标等问题，我们的饮水安
全是否能够得到保障呢？ž

Ž现制现售饮用水利用市政供水作
为原水，并宣称多级过滤安全有保障，
可作为直饮水直接饮用ʪž钱怀斌经过
调研了解到，现市内小区大多充1000元
送500元，充2000元送1000元，核算下
来，一桶7.5升饮用水约1.5元，价格非常
便宜ʪ但面对各式各样品牌的饮用水
设备，市民难以判断优劣，一些小区直
饮水机行业市场准入不规范ʩ监管不到

位，制售水机存在取水不规范ʩ产水率
低ʩ水资源浪费严重，部分设备超期服
役ʩ水质检测不达标等问题值得引起
重视ʪ

另外，部分小区在不同的位置设置
的饮水机隶属不同公司，有的宣传标语
任意提升饮水功效，如宣传饮水的保健
功能ʩ养生功能ʩ滋补功能等，这些缺乏
科学依据引起无序竞争，也带来群众的
不满和投诉ʪ

钱怀斌建议，要加强准入监管，经
营者进入居民小区放置自提饮用水设
备业务前，需要到市场监督ʩ卫生监督
管理部门备案，由市场监督管理部门
负责审核经营者的资质ʩ饮用水设备

有否符合国家标准；由卫生监督部门
负责审核设备的水质检测报告ʪ同
时，在引进饮水机公司入区经营时，相
关部门要督促其安装摄像头，或者将
其设置在小区已有的摄像头明显覆盖
的区域内；加强对经营者在设备维护ʩ
定期检测ʩ定期更换过滤部件等方面
的监督，督促建立完整的维护台账ʪ
凡是能够随意打开门的饮水机，责令
业主立即采取补救措施，保证没有人
取水时，取水窗的门是绝对打不开的ʪ
此外，还可以邀请专家进行科普教育，
用科学的ʩ客观的理论和事实解读直
饮水的利与弊，给市民一个科学的消
费引导ʪ

市民疑惑 小区的Ā现制现售饮用水ā安全吗
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钱怀斌的建议ʩ广大市民的关注
引起了我市相关部门的高度重视ʪ为
维护群众健康权益，加强我市现制现
售饮用水管理，针对我市制现售饮用
水行业存在的乱象，近日，市市场监督
管理局联合市卫健委ʩ市住建局，在全
市范围内开展现制现售饮用水联合专
项整治ʪ

执法人员先后来到山水华庭ʩ金山
花园ʩ新新家苑等小区，对现制现售经营
者的经营资质ʩ水质检测报告及滤芯更

换情况ʩ卫生管理人员健康信息等进行
检查ʪ执法人员介绍，从事现制现售饮
用水经营销售服务应申办营业执照，现
制现售饮用水水质处理器的涉水产品卫
生许可证批件及产品名称ʩ标签ʩ型号和
主要技术参数应与卫生部门许可批件内
容一致，经营者的经营资质ʩ水质检测报
告及滤芯更换情况ʩ卫生管理人员健康
信息也应向消费者公开ʪ

Ž从检查情况来看，未见虚假宣传
和无证经营现制现售饮用水的情况，现

制现售饮用水经营者均与各住宅区物
业管理公司签订协议ʪ部分制水机公
示的涉水产品卫生许可证批件及人员
健康证信息存在过期问题，其中某小区
1台制水机未张贴公示信息，执法人员
对上述问题现场要求经营者立即整改ʩ
及时更新信息，并对设备设施定期维护
消毒并做好安全防范工作ʪ同时，要求
各住宅区物业ʩ社区加强对住宅区现制
现售饮用水经营监督，督促经营者加强
卫生管理ʪž执法人员指出ʪ

多部门联合执法集中整治及社区
基层相关单位的共同监督，提高了现制
现售饮用水经营者的守法经营意识，有
效降低消费纠纷和饮用水安全风险ʪ
Ž通过集中整治，不断探索建立系统治
理ʩ依法治理ʩ综合治理ʩ源头治理的工
作机制ʪ我们将加强饮用水卫生安全
宣传，加大监督执法力度，进一步规范
我市现制现售饮用水经营行业，切实维
护消费者合法权益ʪž市市场监督管理
局相关负责人表示ʪ

联动执法 让百姓喝上Ā放心水ā

龙子湖北岸棚户区改造范围何时公布？
个体参加职工医保门诊费用每月打入卡里吗？

üü新媒问政一周摘要

【交通类】

网友刘先生咨询：五河新淮河大
桥已通车，为什么限大货车通行？

五河县回复：新建的淮河大桥桥
梁虽然建成，但需要检测，检测合格才
具备通车条件，目前还未完成检测以
及验收工作ʪ前段时间正值春节期
间，为了缓解交通压力ʩ方便群众出
行，才暂时允许小型车辆通行ʪ其他
车型请耐心等待，待桥梁验收工作完
成后会有通车安排ʪ（县交通局）

网友李先生咨询：蚌五高速从沫河
口现在不能下高速，收费站何时能
建好？

市交通局回复：蚌五高速与蚌明
高速公路交叉形成了全封闭的沫河口
枢纽互通，拟于本月底开通ʪ沫河口
收费站已关闭，设计新建的位于化工
园区金沱路收费站受化工园区交通管
控影响暂缓建设ʪ洪集互通正在开展
二期工程施工，明年完工后沫河口区
域出行可通过洪集收费站上下高速ʪ

网友陈先生咨询：蚌埠黄山大道
到凤阳县月华路什么时候能通车？

市重点工程中心回复：黄山大道
（老山路-凤阳界）目前正处于全面施
工阶段，东段进行侧石安砌及水稳摊
铺工作，西段进入绿化种植阶段ʪ计
划2023年8月底主车道具备通行条件ʪ
道路终点距凤阳涂山路剩余约60m属
于凤阳地界，我中心已函至凤阳县商
请加快月华路西延建设工作ʪ

网友王先生咨询：新二中北门黄
山大道下班时候接小孩的乱停车，3车
道变成1车道，导致拥堵，请有关部门
管理一下Ǒ

市公安局交警支队回复：辖区交
警二大队已安排警力对新二中北门黄
山大道上交通高峰时段违法停车进行
查纠，下一步将加强该路段的巡逻管
控，以保障道路交通安全畅通ʪ

网友金先生反映：光彩家园小区
门口每天都有出租车排队候客，占据
一股车道，让过往车辆和进出小区车
辆很不方便Ǒ

市公安局交警支队回复：辖区交
警七大队已安排警力对光彩家园小区
门口道路上违法停车进行查纠，以保
障道路交通安全畅通ʪ

【民生及管理类】

网友万先生咨询：龙子湖区原老
粮校挂牌三中初中部，是新建的吗？
请问招生条件是什么？有学区吗？

龙子湖区回复：2022年，龙子湖区
启动了老粮校改造工程，提升改造后
的老粮校用于蚌埠三中初中部（蚌埠
第三十一中学）的搬迁ʪ搬迁后，三十
一中的招生政策保持不变，仍按照小
学对口升学的政策招生ʪ三十一中对

口升学的小学有：凤二小教育集团
（南ʩ北校区），铁二小（部分），和煦小
学（暂）ʪ

网友张先生咨询：个体参加职工
医保的每个月有门诊费用打入卡
里吗？

市医保中心回复：根据《蚌埠市职
工基本医疗保险实施办法》规定，职工
医保个人账户本金和利息归个人所有，
按规定结转使用或继承ʪ参保人员因
就业状态变化跨统筹地区流动时，个人
账户余额可随同参保关系转移ʪ

个人账户划入标准ʪ单位在职职
工个人账户，由个人缴纳的基本医保
费计入，计入标准为本人缴费基数的
2%ʪ灵活就业人员和单建统筹基金
模式参保职工，参保状态为在职职工
期间不设立个人账户ʪ

【住建类】

网友秦先生咨询：李楼乡中环线
以东的贾庵行政村和八里岗行政村在
黄山大道至凤阳县路段通车后有拆迁
计划吗？

龙子湖区回复：您所咨询的区域
暂无拆迁计划，我区项目启动前会在
龙子湖区网站公示，敬请关注，如有其
他问题请与龙子湖区两治三改办联
系，联系电话：3040165ʪ

网友刘先生咨询：蚌埠铁路文化体
育馆对面的那栋老旧楼有拆迁计划吗？

龙子湖区回复：您所咨询的区域
暂无拆迁计划，我区项目启动前会在
龙子湖区网站公示，敬请关注，如有其
他问题请与龙子湖区住房城乡建设交
通局联系，联系电话：3040165ʪ

网友何先生咨询：龙子湖北岸棚
户区改造具体的范围什么时候公布？

龙子湖区回复：您所咨询的龙子
湖区北岸棚户区改造具体范围待征
迁时会在龙子湖区网站公布，敬请
关注，如有其他问题请与龙子湖区
住房城乡建设交通局联系，联系电
话：3040165ʪ

网友吴先生咨询：禹会区大庆路
老建材二巷何时拆迁？

禹会区回复：请前往大庆街道咨
询征收办理事宜ʪ

网友王先生咨询：江淮路八里桥
村什么时候拆迁？

禹会区回复：八里桥村暂无征迁
计划ʪ
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